

EL PUEBLO

AGRICULTOR HEMEROTECA NACIONAL
MEXICO

Enigma Colito. Virgilio.
Cultivad con cuidado
una heredad pequeña.

PERIODICO POLÍTICO, LITERARIO,
DE AVISOS Y ESPECIALMENTE PUESTO AL SERVICIO

L'amour du repos est
de la tranquillité este né
avec l'homme. D'Aguesseau.

DE LOS AGRICULTORES

ADVERTENCIA

Este periódico se publica los sábados de cada semana. Su precio es el de dos reales cada mes para todos los suscritores, franco de porte. Los remitidos de interes particular se publicarán por una retribucion convencional y moderada.

Todos los suscritores tienen derecho a publicar sus avisos por tres veces sin pagar nada, y si desean buscar sus animales perdidos y que se estampe el fierro, el impresor grabará dicho fierro o marca gratuitamente en obsequio de cada suscriptor, debiendo pagar por el grabado de los demás fierros, si fueren varios, dos reales por cada uno.

APREMIANTE EXIGENCIA NACIONAL.

- Cambio total del ministerio.
- De este cambio se espera:
 - Que se persiga a los ladrones y que no se asesine a los políticos.
 - Que haya economias en los gastos y se arregle la hacienda pública.
 - Que no haya fugas de presos predilectos.
 - Que se juzgue al gefe que ordenó los asesinatos de Yucatan.
 - Que el ejército, en vez de ser el perpetuo violador de los derechos naturales del hombre, los proteja.
 - Que la soberanía del pueblo no sea una mentira.
 - Que no haya influencias ministeriales en las elecciones.
 - Que se respete la opinion pública.
 - Que se resuelvan pronto, justa ó injustamente, las dificultades políticas pendientes.
 - Y que haya paz para que en lugar de la miseria, haya mineria, comercio, industria, agricultura y progreso.

EDITORIAL

EL PUEBLO AGRICULTOR.

PLAGA DEL MAGUEY MISCAL (AGAVE AMERICANA.)

En el congreso de Jalisco, segun dice la Civilizacion, se presentó una propo-

sicion que tiene por objeto ofrecer un premio de quinientos pesos a la persona que encuentre remedio eficaz, económico, fácilmente aplicable para sanar los mescalos emplagados ó para librarlos de la plaga que los amenaza. No hemos visto en qué términos está concebida la proposicion; pero suponemos que en ella se consulta tambien la explicacion del mal, pues de otra manera los que dieran su parecer tendrian necesidad de suponer todas las enfermedades de la planta, y aunque en ello tal vez ganaria la ciencia, se complicaria la resolucion. Ignoramos absolutamente el cultivo del miscal, porque no hay plantios de él en estas tierras en virtud de que no los favorece el clima ó el terreno. Sin embargo, diremos lo poco que hemos observado respecto de enfermedades de los magueyes de pu que que son los únicos que en pequeño se cultivan en los pueblos de este Partido.

Tres son las principales clases de maguey que conocemos, que son las que distinguimos con los nombres de mano-larga, verde-hoja-ancha y cenizo-hoja-angosta, pues aunque hay otros, son silvestres, ó de escaso cultivo y demanda. Todas estas clases suelen padecer una enfermedad que les impide el vigoroso desarrollo y algunas veces las destruye; pero hemos observado que el mano-larga es el que la padece mas frecuentemente. El principal síntoma que presenta la planta y que revela la enfermedad